



## ROZONES

### Las consecuencias del sexenio anterior

Además de sacudir al país con la imposición de aranceles, el presidente **Donald Trump**, de refilón, reactivó el debate sobre la estrategia del Gobierno pasado contra el crimen organizado: abrazos y no balazos. Lo anterior, al tratar de vincular al Gobierno con el crimen al momento de anunciar su decisión contra México. Si bien la Presidenta ha refutado esos señalamientos, la oposición no ha dejado de machacar sobre la estrategia pasada, a la que equipara con inacción y negligencia, por decir lo menos. Le ayuda a sustentar sus señalamientos, nos recuerdan, el hecho de que en el sexenio pasado se evitó a toda costa que el tema de la seguridad estuviera en la agenda cotidiana, y que eso se logró defendiendo siempre la continuidad sin ningún tipo de ajuste de la criticada estrategia. Se ha visto ahora que esto último ha tenido una reacción. ¿Qué dirá **AMLO** de la justificación del magnate para pegarle a nuestro país? Uf.

### Resiliencia del grupo Texcoco

Es más que conocida la relevancia que tiene en la actualidad el grupo político morenista que tiene su sede en Texcoco, el cual lleva el nombre de ese municipio y además tiene las riendas del Gobierno del Estado de México. Liderado por la gobernadora **Delfina Gómez**, nos hacen ver, la agrupación ha sabido construir una estructura política fuerte, capaz de resistir embates tanto internos como externos. Así, frente a rumores de fracturas, la respuesta que ha buscado dar es la de unidad, trabajo y cercanía con la gente. Prueba de ello, nos dicen, es la reciente jornada de entrega de apoyos en la zona oriente del estado, que encabezó la Presidenta **Claudia Sheinbaum** teniendo siempre al lado a la maestra Delfina, al secretario general de Gobierno, **Horacio Duarte**, y a **Higinio Martínez** en un momento de duelo –ante la pérdida del regidor de Texcoco **Erick Galicia**–, envió un mensaje de capacidad para resistir momentos difíciles.

### Más desaparecidas en Zacatecas

Un dato que confirma el grado de vulnerabilidad de las mujeres en Zacatecas es el aumento de 150 por ciento en las desapariciones de personas del sexo femenino durante el 2024. Ese año hubo 146 casos, contra 58 del anterior. El sector más vulnerable es de las adolescentes, pues en el segmento de entre 15 y 19 años el alza fue de 244 por ciento, al pasar los reportes de 9 a 31 entre un año y otro. Y a nivel general, el incremento fue de 42 por ciento, ya que los expedientes pasaron de 452 a 645, como documentamos en estas páginas. A pesar de la crisis que se vive en la materia, la Oficina del Gobernador, es decir, el área técnica de apoyo personal del morenista **David Monreal**, ejercerá 16 veces más recursos que la Comisión de Búsqueda estatal, la cual adolece, según colectivos, de falta de personal especializado en el rastreo de personas ausentes. Los familiares de víctimas constantemente alzan la voz para exigir más apoyo en las búsquedas, pero don David ni los ve ni los oye.

### Contundencia en Edomex

Algo para destacar es la gran rapidez con la que actuaron las autoridades del Estado de México para capturar a los responsables de dos asesinatos de personajes del ámbito político. El jueves fue ultimado el exdiputado local del PAN **Francisco Brian Rojas Cano** en Cuautitlán Izcalli, y horas más tarde cayeron tres presuntos responsables, entre ellos el autor material. Al día siguiente, un poco después de que fuera asesinado el primer regidor de Texcoco, **Erick Galicia Ortiz**, fueron capturados nueve involucrados en el crimen. Gracias a las labores coordinadas de inteligencia entre la Secretaría de Seguridad y la Fiscalía General del Estado de México, se logró ubicar, con apoyo del C4, a los responsables de ambos crímenes. Mal haría, nos dicen, quien intentara regatear el mérito de las autoridades en estas acciones que abonan a la procuración de justicia. Lo que pasó en el Edomex, nos comentan, demuestra que cuando se quiere se puede. Y faltaría que otras entidades hicieran algo parecido con tanto caso pendiente que trae. Ahí el dato.



## Se calentaron por ver quién traiciona más

Tremendo agarrón el que se dieron en las benditas redes el dirigente nacional de Movimiento Ciudadano, **Jorge Álvarez Máynez**, y del PRI, **Alejandro Moreno Cárdenas**, nos platican. “Con su característica vulgaridad, me escribió algunos tweets el dirigente nacional de lo que queda del PRI. No supera que los hayamos superado en la elección presidencial. Sus insultos lo definen. Sus mentiras han caído por su propio peso. Le habla a un espejo. El asalto al Poder Judicial se consumó gracias a su traición. Cuatro senadores de su coalición se pasaron a Morena y legisladores locales de su partido votaron a favor”, declaró el dirigente naranja en sus redes sociales. Horas después, el líder del tricolor le respondió: “Eres un mentiroso y un farsante, Jorge Álvarez Máynez. Hablas de traición, pero bien sabes que la reforma al Poder Judicial se aprobó gracias a la ausencia de tu senador, que se hizo el desaparecido. Aquí no es defensa de la soberanía; el problema es que ustedes son cómplices de un gobierno señalado como aliado del narco. No sólo lo encubren, votan con Morena y defienden lo indefendible”.

## Entre tropezones

Con la novedad de que el proceso de insaculación de jueces arrancó con más tropiezos que certezas en el Comité de Evaluación del Poder Legislativo. Apenas iban dos horas y media cuando dicha comisión, encargada del sorteo de aspirantes a una candidatura para el Poder Judicial, tuvo que poner una pausa por discrepancias en las listas de las personas que serían insaculadas. La comisionada **Maday Merino** pidió una pausa al notar un error en los registros, lo que desató suspicacias y obligó a una revisión exprés. El presidente del Senado, **Gerardo Fernández Noroña**, nos comentan, intentó salir al paso de la situación y minimizar el “error”; aseguró que “si hay errores, se corrigen”. Pero entre ajustes y recesos, nos dicen, quedó claro que en la inédita insaculación hay más improvisación que transparencia. Será hoy cuando continúe el proceso iniciado, ¿será que un ambiente de duda y falta de rigor se volverá a respirar en Xicoténcatl? Pendientes.